
在彩雲 長大，所謂「生於社區、長於社區」，譚美
普對 內的一事一物都有一份難以言傳的濃烈感情。
修讀酒店旅遊管理的她，在無心插柳的情況下成為了
KK辦事處的社區幹事，想不到能夠學以致用：旅遊業
是以人為本的專業，而社區服務同樣注重人與人之間
溝通，故她很快上手，加上自己在學校經常舉辦活
動，有關的經驗及技巧，也對她籌辦地區活動時有很
大的助益：「所以我落區接觸街坊時，不會無從入
手，說得上是學以致用。」

一樓之隔 棄回家吃飯
儘管老闆KK為人隨和又無架子，大家有很多事都可

以有商有量，但兩年的地區工作的確異常繁重，故美普
的住處雖與辦事處僅一幢樓的距離，卻是「這麼近，那
麼遠」：為了工作，她很多時都無法回家吃飯。不過，
她對此無怨無悔，因為工聯會的領導層以身作則，樹立
了一個好榜樣，「他們（工聯會領導層）都來自基層，
對街坊面對的問題也就特別上心，更不願坐守辦事處
內，等街坊自己走進來求助，而是要「主動出擊」。
美普直言，「最重要的是自己主動走入社區，全情

投入對方立場去考慮問題」，而社區服務是一項細水長

流的工作，街坊面對的各種問題絕非「嗌一嗌」口號
就可以立即解決的，故有需要親身了解、體驗，才能
找出適切街坊需要並最符合實際情況的解決辦法。

爭取建扶手電梯惠長者
彩雲 入伙至今已經數十年，很多社區設施已經不

合時宜，而很多長居於此的街坊年紀都已不輕，美普
的目標，就是針對這個問題為街坊爭取一切必要的設
施，改善大家的生活環境，例如由牛池灣到彩雲 之
間的「長命斜」，每逢夏天「又曬又熱」的日子，莫說
是長者，就算是年輕人要每天頂 毒熱的太陽上梯下
斜都會感到十分辛苦，無形中剝削了部分本已行動不
便的長者外出聯誼的機會，更可能令他們無端變成
「隱蔽長者」，故她 力為街坊爭取，將「一步一腳印」
的「長命斜」梯，變成可輕鬆登頂的扶手電梯。
最近，房委會正開展為 內更換電梯的工程，美普

亦考慮到不少長者住在高層，故向房委會提出將電梯
伸延到頂層，令「高層長者」亦能夠受惠。

趁年輕憑衝勁效法嫻姐
服務社區所花的勞力、時間都不少，美普坦言，自

己現在還年輕，有很多精力及時間投入社區工作，可
以憑衝勁拚搏下去，加上親見嫻姐對社區的投入及付
出，「珠玉在前」，更令她矢志如一：「政治雖難，但
既然有此機會，為何不盡情投入做一次呢？難道要待
日後50、60歲後才出來服務社區嗎？其實，我能夠看
見社區環境得以改善，就會感到很滿足，這種辛勞，
只會成為我日後的美好回憶。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

國務院副總理李克強訪港出席香港大學的百年慶典，過程中有學生及

示威人士意圖闖入會場抗議，被校園的保安及警員阻截，這些情況本來

只屬茶杯裡的風波，但卻因為事主在傳媒鏡頭前的放聲大哭而急轉直

下，反對派喉舌隨即推波助瀾，將一宗普通的保安爭議上綱上線，說成

是「港大自由已死」、「白色恐怖」。近日反對派又不斷發動支持者及外

圍團體繼續狙擊警隊，「人民力量」黃毓民在立法會會議上公然向曾偉

雄投擲T恤，是名副其實的襲警行為，顯示反對派掀起的這一輪政治風

暴，矛頭正是對準站在維護社會法紀最前線的警隊。

加強安保情有可原
警方在這次李克強到訪港大時的安保措施，確實較過去嚴格，但也屬

情有可原，一方面在李克強訪港前夕，在新疆等地發生了多宗恐怖襲

擊，令國家領導人出訪的風險大幅上升。本港人流往來方便，不能排除

有恐怖分子喬裝到港大發動襲擊。反對派說警方不應對手無寸鐵的示威

者如臨大敵，但是沒有恐怖分子會擺出一副恐怖分子的模樣，喬裝成學

生或示威人士入場襲擊絕對有可能。警方將安保措施升級，是保護來訪

政要的必要之舉。就如美國總統在國內行動，所到之處都會劃為「禁越

區」，不管是示威者或學生都難越雷池半步。過去外國政要訪港，警方也

會作出類似安排。但從來不見反對派叫囂，說穿了不過是這次出席是國

家領導人，才會如此觸動他們的神經。

另一方面，本港近年暴力之風不斷加劇，高官落區經常受到激進派的

狙擊，行政長官早前甚至受到示威者的施襲。這次李克強訪港激進派肯

定不會放過機會去製造「衝突場面」，給李克強「好看」。如果讓這些激

進「憤青」得逞，當眾襲擊李克強，試想這會是多麼大的國際醜聞？警

方既然肩負領導人的安保職責，肯定要將激進派的可能襲擊計算在內，

防止無被邀請的人士隨意進場，措施較以往嚴厲也是無可厚非。

事實上，這次所謂的保安爭議，不過是有未獲邀請的李成康及一眾示

威者堅持要進場向李克強抗議，被警員阻截並帶到後樓梯冷靜情緒，之

後已很快交回校園保安跟進，只是小事一樁。示威者一無損傷，二是後

樓梯有通道可自行離開，示威者堅持留下，根本談不上什麼「禁錮」，甚

至連李成康本人在接受電台訪問時也直指「當時沒有被禁錮的感覺」，那

何以對 鏡頭又突然大哭一場，狀甚憤恨？聯繫其本人是學聯成員及前

民主黨黨員的政治背景，這一哭究竟是感懷身世或是政治表演，相信市

民自有判斷。

反對派全面狙擊警隊
這一次港大的保安爭議，不過是示威者與保安人員的小衝突，過去並

不鮮見，但反對派卻要將小事化大，全力出擊，先由李成康一哭揭開序

幕，之後到公民黨籍的港大法律教授披掛上陣，突然站出台前要為李成

康申請法援控告政府，跟 到大律師公會出來對警方設立的「核心保安

區」提出種種似是而非的批評，意思是警方設立「核心保安區」應先刊

憲云云，如此方便恐怖分子的提議當真令人哭笑不得。最後再由反對派

發動支持者在立法會上狙擊曾偉雄，指責警權侵害自由，所以曾偉雄要

下台云云。反對派這一次針對警權的攻勢環環相扣，先訴諸情緒爭取市

民同情，再假借專業誤導市民，最後再發動文攻武鬥，反對派喉舌如

《蘋果日報》、吳志森之流不斷進行人身攻擊，對警方執法百般抹黑，明

顯是有組織有預謀的行動。當中固然有轉移社

會對外傭居權案視線的用意，但更重要還是藉此打

擊警權。近年警方對於暴力違法的抗爭示威，打擊絕不手

軟，對違法分子依法拘捕，引起了激進反對派的恐慌，擔心手下憤青會

被逐漸打散，做「大龍鳳」的空間不斷收縮，早已對曾偉雄恨之入骨，

於是利用這次保安爭議發難。

法治基石不容反對派侵害
然而，反對派針對警隊的行為卻是在損害港人的利益。法治是社會

的基石，而警隊正是本港法治的最大守護者，過去的表現也是有目共

睹。2008年一項由政治及經濟風險評估顧問公司進行的調查顯示，比

較亞洲各地警隊，香港警隊是亞洲主要地區中最優秀的警隊。2010年

世界競爭力報告中的警務可靠性排名，在133個受統計地區中，香港警

務處排位第4，是世界一流的執法機關，說明本港警隊的表現得到社會

以至國際機構的肯定，當中也少不了市民的支持和配合。這次反對派

針對警方發動的一輪政治風暴，借所謂的保安爭議狙擊警隊，目的就

是要削弱警權，打擊警隊威信，令警方將來在處理暴力抗爭時自綁手

腳，這才是反對派狙擊警方的原因。至於港大竟因為幾名示威者就

「自由已死」，警方保護政要也是「警權獨大」，這些不過是反對派訴之

煽情的發難藉口而已。

如果反對派圖謀得逞，警權因為這次政治風暴而大幅削弱，警方對於

反對派聲大夾惡愈退愈後，屆時本港社會勢將成為激進反對派的「遊樂

場」，癱瘓交通、追打官員、包圍政府機關的暴徒惡行肯定無日無之，市

民的日常生活也會受到嚴重影響。早前倫敦騷亂一發不可收拾，輿論分

析指其中一個原因是英國警方近年處理示威衝突過分軟弱，在示威者高

舉「自由」之名下任其予取予攜，以免被批評為濫用警權，結果助長了

示威者的氣焰，演化成大規模的搶劫縱火，造成嚴重的傷亡及龐大的經

濟損失。今日反對派要打擊警權，不過是要為暴力之風鳴鑼開路，為激

進憤青橫衝直撞掃除路障，為反對派製造社會動盪添薪加火，本港社會

必須大力遏止反對派這種玩火行為。
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《蘋果日報》造謠生事早已臭
名昭著，日前竟然連佛門清靜地
也不放過。李嘉誠基金捐資助建
大埔慈山寺，卻被《蘋果日報》
歪曲報道是李嘉誠「借佛建陵
園」、「加建專用佛堂」。《蘋果
日報》的造謠報道嚴重損害慈山
寺和李嘉誠先生名譽，抹黑李嘉

誠先生弘揚佛法、為民造福的善舉，實在神憎鬼討
厭，佛都有火！
港人生活壓力沉重，極之需要一個清幽寧謐的弘法

場所，有助紓緩精神壓力，化解消極情緒。興建慈山
寺正正為有意修持佛法人士提供一個道場，以便靈修
靜心，化解消極情緒，促進社會祥和氣氛。李嘉誠先
生篤信佛學，向來樂善好施，不問回報，此次出錢出
力資助興建慈山寺，也是旨在禮佛靜修，弘揚佛法，

是造福社會的大善舉。香港正覺蓮社社長兼慈山寺主
席釋覺光法師讚嘆：「李嘉誠先生一個人出錢，給全
世界人禮佛，並無求回報。」他坦言如非得到李嘉誠
善心捐獻，慈山寺很難可以建成。
但是，《蘋果日報》對李嘉誠先生的善舉刻意抹

黑，無中生有的捏造事端，擾亂佛門清靜地，招惹
人神共憤。慈山寺已在多份報章刊登嚴正聲明，反
駁《蘋果日報》的報道扭曲失實，嚴重損害慈山寺
組織和李嘉誠名譽。重申慈山寺是非牟利組織，寺
內並沒有任何私人佛堂、骨灰龕、陵園等設施，也
不涉及任何人的私人利益。強調對有關報章失實的

報道，將採取適當法律行動。
《蘋果日報》不但宣淫販賤，荼毒社會，更以造

謠生事、捏造新聞為能事，其惡行不勝枚舉、罄竹
難書。如今，《蘋果日報》故技重施，甚至變本加
厲，將李嘉誠先生捐助興建佛堂的善舉也誣衊攻
擊，令向來遠離塵囂爭議的佛門清靜地起風浪，實
在令人不齒。
不妄語是佛家五戒之一，也是人類倫理道德的根

本，是維持正常社會秩序的守則。《蘋果日報》屢
屢狂言妄語瀆神靈，盡犯虛言妄語、惡口罵人、挑
撥離間的佛家戒律，小心玩火自焚遭到報應。

法治是社會基石，而警隊正是本港法治的最大守護者。這次反對派針對警方發動的一輪政治狙擊，借所謂的保安爭議狙

擊警隊，目的就是要削弱警權，打擊警隊威信，令警方將來在處理暴力抗爭時自綁手腳。如果反對派圖謀得逞，警權因為

這次政治風波而大幅削弱，屆時本港社會勢將成為激進派的「遊樂場」，癱瘓交通、追打官員、包圍政府機關的暴徒惡行

肯定無日無之，市民的日常生活也會受到嚴重影響。今日反對派要打擊警權，不過是要為暴力之風鳴鑼開路，為激進憤青

橫衝直撞掃除路障，為反對派製造社會動盪添薪加火，本港社會必須大力遏止反對派這種玩火行為。

反對派借保安爭議狙擊警隊用心險惡

■責任編輯：黃楚基

新任海關關長張雲正(左)
昨日上午在署理行政長官唐英年監誓下宣誓
就職，並在宣誓後於唐英年見證下簽署誓
言。

關長就職

工聯美普護彩雲
冀半邊天撐基層

香港社會可能仍然受到「男主外、女主內」的傳統思想影響，就政壇

而論，儘管不少女性參政者逐漸冒出頭來，「陽盛陰衰」的現況未變。

工聯會立法會議員黃國健（KK）辦事處社區幹事、今年只得26歲的譚美普，卻未因此而有

太多的顧慮，更從未將性別視為從政路上的障礙，反憑 天賦的體貼細心，以嫻姐（工聯會

前立法會議員陳婉嫻）為學習對象，盡心盡力為彩雲 的街坊服務，希望以實力來破除部分

人的偏見，以事實證明「女性可撐半邊天」。
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《蘋果》造謠 佛都有火 楊正剛

自由黨及「經
濟動力」等籌組

新的「工商專業聯盟」，雖事先說
明不強求所有成員在政策問題上立
場一致，但針對一些眾所關注的民
生問題，例如「置業難」問題，自
由黨主席劉健儀及「經濟動力」召
集人林健鋒均要求特區行政長官曾
蔭權在下月公布的新年度預算案
中，多管齊下，透過增加供應解決
有關問題。
劉健儀昨日在接受電台訪問時

指，短期而言，特區政府可考慮
提供租金免稅額，協助租住房屋
的市民，紓緩他們「捱貴租」的
苦況；而長遠來說，除復建居屋
外，特區政府更應從問題根源
手，增加土地供應，除勾地表
外，並要定期賣地，確保每年均
有兩萬個單位的土地供應，讓市
民有一個遠景，將有助藉以穩定
市場。

倡落實執行復建居屋
林健鋒在土地供應方面，就補

充了不少新構思。他說，不同階
層對房屋的需求都有分別，當局
應該多管齊下，包括更改新界農
地的土地用途、擴大非維港填海
面積、放寬工廈重建限制等，而
在復建居屋問題上，他認為當局
應當在施政報告中落實執行，但
數量不能太多，每年約提供3,000
至5,000個單位較為合適。
他解釋，房屋問題存在已久，

97年時，樓價持續高企，當局決
定增建單位，但遇上金融風暴，
樓價大跌，居屋無人買，業主變
成負資產，故當局需在兩者之間
找出一個平衡點。

■香港文匯報記者　鄭治祖

民主黨高調宣稱將會派員「落場」
參加新一任特首選舉，其中該黨主席

何俊仁（鐵頭仁）更一副等待反對派「黃袍加身」的
模樣。不過，該黨經濟小組就進行了一項「民意調
查」，了解市民對目前坊間流傳的3名「疑似參選者」
的經濟政策的評價。有趣的是，該調查並不包括鐵頭
仁在內。負責是次調查的小組召集人馮煒光就稱，因

為反對派代表「輸梗」，故「費事」納入調查中。
民主黨經濟小組於上月25日至29日訪問586名市民，

了解受訪者對3名外界認為是「疑似新任特首參選
人」，包括現政務司司長唐英年、全國人大常委范徐麗
泰和特區行政會議召集人梁振英的經濟政策的意見。
調查發現，在3名「疑似」中，最多受訪者認為梁振英
有能力解決房屋問題及應對通脹，分別為26%及

25.8%；在「應付金融危機」、「解決貧富懸殊」、「為
香港經濟謀求新出路」3方面，則最多人認為唐英年有
能力處理，分別為31.4%、22%及27.1%。
不過，是次調查並沒有包括該黨主席、「疑似參選

者」鐵頭仁，馮煒光稱是因為「輸梗」。有政界中人就
坦言，這一方面可說民主黨對自己「講就天下無敵，
做就有心無力」仍有點自知之明，但另一方面而言，
亦反映近期反對派高調聲言要派員參選特首，但事實
對參選根本毫不認真，只是借參選作為另一個讓他們
表演的「政治舞台」而已。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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選特首自稱輸梗 反對派志在做騷

■譚美普與社區一起成長，心繫彩雲。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■譚美普
和嫻姐齊
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